



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

FACULTAD DE DERECHO

ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE DERECHO

“Interés Superior del Niño respecto a la Declaración Judicial de Estado de Abandono en los Juzgados de Familia de las Flores, S.J.L, 2010-2014”

TESÍS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE ABOGADO

AUTOR:

Paola Victoria Espinoza Araca

ASESOR:

Dr. Erickson Aldo Costa Carhuavilca

LINEA DE INVESTIGACIÓN:

DERECHO CIVIL

LIMA – PERÚ

Año 2014

A mi amada hija Yamilé Alexandra quien es mi inspiración para poder superarme tanto en mi vida profesional y personal, a quien debo todos los esfuerzos que estoy realizando en mi vida.

Agradezco a Dios, por darme todas las oportunidades que se me han presentado en el trayecto de mi vida.

A mis padres, quienes me han apoyado para superarme profesionalmente, brindándome su apoyo y comprensión.

A mi hermano Marcos, quien me ayudo en las dificultades que he presentado y sobre todo su apoyo moral.

A Laura y Eduardo, quienes me brindaron su amistad sincera para lograr mis objetivos.

A mis profesores de la Universidad quienes me brindaron su amistad y me asesoraron en mi formación académica.

Presentación

Señores miembros del Jurado:

En cumplimiento del Reglamento de Grados y Títulos de la Universidad César Vallejo presento ante ustedes la Tesis titula " El Interés Superior del Niño respecto a la Declaración Judicial de Estado de Abandono en los Juzgados de Familia de las Flores, S.J.L, 2010-2014", la misma que someto a vuestra consideración y espero que cumpla con los requisitos de aprobación para obtener el título Profesional de Abogado.

La Autora

ÍNDICE

	Página
Dedicatoria	iii
Agradecimiento	iv
Declaración de autenticidad	v
Presentación	¡Error! Marcador no definido.
RESUMEN	ix
ABSTRACT	x
I. INTRODUCCIÓN	1
II. PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN	19
2.1 Aproximación temática	19
2.2. Formulación del Problema de Investigación	19
2.2.1. Problema General	20
2.2.2. Problemas Específicos	20
2.3. Justificación	21
2.4. Relevancia	22
2.5. Contribución	22
2.6. Objetivos	23
2.6.1. Objetivo General	23
2.6.2. Objetivos Específicos.	23
III. MARCO METODOLÓGICO	24
3.1. Metodología	24
3.1.1. Tipo de estudio	2¡Error! Marcador no definido.
3.1.2. Diseño	2¡Error! Marcador no definido.
3.2. Escenario de Estudio	25
3.3. Caracterización de Sujetos	25
3.4. Trayectoria metodológica	30
3.5. Técnicas e Instrumentos de recolección de datos	30
3.6. Tratamiento de la Información: Unidades temáticas, categorización	31
3.7. Mapeamiento	31
3.8. Rigor Científico	32

3.9 Aspectos éticos	32
IV. RESULTADOS	33
4.1. Descripción de resultados	33
V. DISCUSIÓN	61
5.1. Aproximación al objeto de estudio	62
VI. CONCLUSIONES	63
VII. RECOMENDACIONES	64
VIII. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS	65
8.2.1. Bibliografía Temática	65
8.2.2. Bibliografía Metodológica	68
8.2.3. Bibliografía Legal	68
IX. ANEXOS	69

RESUMEN

El presente trabajo de investigación tiene el enfoque de investigación cualitativa, el cual tiene como título: " El Interés Superior del Niño respecto a la Declaración Judicial de Estado de Abandono en los Juzgados de Familia de las Flores, S.J.L, 2010-2014", para lo cual se ha propuesto como objetivo general: analizar la vulneración del Interés Superior del Niño respecto a la Declaración Judicial de Estado de Abandono en los Juzgados de Familia de las Flores, S.J.L 2010-2014, la cual consiste en llevar a cabo una observación documental en donde se realizó el análisis de los Expedientes Judiciales del 1°, 2° y 3° Juzgados de Familia del Distrito de San Juan de Lurigancho - Las Flores. Comprobándose que a través del referido análisis existe una vulneración al Interés Superior del Niño, debido a que no hay un pronunciamiento oportuno por parte del Poder Judicial incumpliendo de esta manera lo establecido en el artículo 249° del código de los niños y adolescentes en donde se establece el tiempo idóneo para que un menor sea declarado en estado de abandono, asimismo se está contraviniendo el principio de dignidad Humana, celeridad procesal y economía procesal. A razón que los referidos expedientes se encuentran en el Juzgado de Familia cuatro años sin que se Declare el Estado de Abandono a los niños inmersos en este proceso, atentando con de esta manera a lo estipulado en la Convención de los Derechos del Niño como en el código de niños y adolescentes.

Palabras claves: Menor de Edad – Niño – Niña – Abandono –Medidas de protección – Juez de Familia-Declaración judicial de estado de abandono- Principio de Interés Superior del Niño- Principio de celeridad procesal- Principio de economía Procesal- Dirección de Investigación Tutelar.

ABSTRACT

This research is qualitative research approach, which is entitled: " The Best Interest of the Child on the State Judicial Declaration of Abandonment in the Family Courts of Flowers, SJL, 2010-2014 "to which it has been proposed as a general objective: to analyze the breach of Best Interest of the Child on the State Judicial Declaration of Abandonment in the Family courts of Flowers, SJL 2010-2014, which is to carry out a documentary observation Las Flores - where the analysis of Judicial Records 1st, 2nd and 3rd family courts of San Juan de Lurigancho was performed. Proving that through that analysis there is a violation of the best interests of the child, because there is a timely statement by the Judiciary thus not complying with the provisions of Article 249 of the Code of children and adolescents where sets the ideal for a child is declared in state of abandonment time is also contrary to the principle of human dignity, procedural speed and procedural economy. A reason that those records are in the Family Court four years without the State of Abandonment Declare children immersed in this process, attempting with this way stipulated in the Convention on the Rights of the Child and the code of children and adolescents.

Keywords: underage - Child - Girl - Abandonment -Measures protection - Family Judge-Declaration abandonment- State Judicial Principle of Best Interests of the Child Principle of celerity principle procedurally economy Tutelar procedurally Research Directorate.